
ВСЕЛИЛ 
В Ы Б О Р Ы  !

Голосование проводится в 
день выборов с в часов ут
ра до (0 часов вечера по 
местному времени. О време
ни и месте голосования уча- 
тковая избирательная' ко

миссия оповещает всех из
бирателен не позднее чем 
за 10 дней до выборов.

Из статьи 45 Закона 
Российской Советской 
Федеративной Социали

стической. Республики «О 
выборах в местные Со
веты народных депута
тов РС Ф С Р».# ' * *

Каждый избиратель голо
сует лично. Избирательные 
бюллетени выдаются изби
рателям участковой избира
тельной комиссией на осно
вании списка избирателей 
по предъявлении паспорта

или иного удостоверения 
личности. О выдаче избира
тельных бюллетеней в спи
ске избирателей производит
ся отметка.

Из статьи 46.

Избирательные бюллетени 
заполняются избирателем в 
кабине или комнате тайного 
голосования. При заполне

нии бюллетеней запрещает
ся присутствие кого бы то 
ни было, кроме голосующе
го. Избиратель, не имеющий 
возможности самостоятель
но заполнить бюллетени, 
вправе пригласить в кабину 
или комнату другое лито 
по своему усмотрению, кро
ме члена избирательной ко
миссии.

Из статьи 47.
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ф  Кандидаты народа
Депутат районного Совета народных депутатов осу

ществляет свои полномочия, не порывая с производст
венной или служебной деятельностью.

Из статьи 85 Закона Российской Советской Ф е 
деративной Социалистической Республики «О 
районном Совете народных депутатов РС Ф С Р» ,

Монтер
Подстанции на промлло- 

щадке Ковдорского ГО Ка 
раскинулись широко, радиу
сом в шесть километров. И 
все э т о — хозяйство участ
ка эксплуатационной служ 
бы цоха сетей и подстанций. 
На смене семь человек, они 
осматривают и обслужива
ют действующие энергоуста
новки. В  случае поврежде
ния выходят устранять не
исправности.

Семь электромонтеров 
разной квалификации. Пра
вила техники безопасности 
строго определяют права и 
возможности каждого в за
висимости от разряда и ква
лификационной группы. У 
Галины Михайловны Анто
новой — четвертая группа. 
Это право на самостоятель
ные действия, такая же

группа у Старшего смены.
Непрост путь до этой са

мостоятельности. Галина 
Михайловна как и другие 
начинала учеником. Так вот, 
надо минимум год и семь 
месяцев, чтобы с соблюде
нием правил и . инструкций 
пройти поочередно все сту
пени, дающие право допус
ка к более и более ответст
венным операциям, до пра
ва производить переключе
ния в действующих уста
новках.

Уже один тот факт, что 
новичок прошел путь до 
квалифицированного элект
ромонтера, говорит о мно
гом. Немало «сходит с ди
станции». Кто по какой при
чине: не хватает знаний ли, 
смекалки, оперативности и 
четкости/ Словом, экзамен, 
выдержать который почет
но. Казалось бы — чисто 
мужское йело, электричест

во все-таки. А на участке 
немало женщин. И  те из 
них, кто справляется, так, 
как электромонтер Антоно
ва, заслуживают самых доб
рых слов.

Теперь Галина Михайлов
на сама учит молодых. И 
хотя, как уже говорила, не
которые не выдерживают 
напряжения и уходят, хо
чется верить, что ее учени
ки останутся и будут клас
сными специалистами. Ведь 
такой пример наставника 
перед глазами!

Эксплуатационная служ 
ба — это не только собрать- 
разобрать схему, отключить 
— подключить. Это и учет 
электроэнергии, подсчет рас
хода ее по цехам. Человек 
на смене обретаетхозяйектй 
взгляд на общее наше досто
яние. Незаменимое качество 
для депутата. Г. М. Анто
нова баллотируется в Ков- 
дорский районный Совет на
родных депутатов.

3. БО Н Д А РЬ , 
начальник участка эк
сплуатационной служ 
бы цеха сетей и под
станций.

Безупречно выполняет все общественные поручения 
Вера Александровна Яковенко. Член фабричного коми
тета обогатительного комплекса, она возглавляет ко
миссию по работе среди детей.

Переломе работница и активная общественница бал
лотируется кандидатом в депутаты- областного Совета 
народных депутатов.

Фото Е. Жуковой.

Сварщица
Председательствующий на 

комсомольском собрании за
читал повестку дня: выдви
жение кандидатов в депу
таты районного Совета. И 
сразу же послышалось не
сколько голосов: Татьяну
Васильеву!

Для Татьяны это известие 
было, конечно, радостным, 
но и неожиданным,

— Ну почему именно ме
ня, ничего особенного не 
сделала, — пробовала воз
разить.

—• А кто у нас лучшим

шефом был! Благодаря ко
му, стал действовать штаб
комсомольского прожекто
ра!

Не раз отмечали Татьйну 
Васильеву как лучшую 
производственную вожатую 
в школе JVs 17. В  прошлом 
году избрали членом ком
сомольского бюро. Поручи
ли возглавить работу куль
турно-массового сектора..

Как говорит сама Таня, 
биография у-нее. в несколь
ко строк. После десятилет
ки, не раздумывая, пошла в 
ГП Т У  учиться на электро
сварщицу. Родители, конеч
но, не радовались такому

выбору.
— Неужели нельзя выб

рать профессию полегче? 
Наконец, женскую? —  со
крушался отец.

—  Но я тогда решила •— 
буду сварщицей. Мечтала о 
большой стройке. И  потом 
очень хотелобь начать свою 
трудовую жизнь самостоя
тельно. Попала на комсо
мольскую ударную стройку 
в Ко в дор.

По комсомольской путев
ке после ГП Т У  из Кировска 
их приехало четверо девчат. 
Приехало четверо, а в ре- 
монтно - механическом цехе 
осталась она одна, Татьяна

Васильева.
В  училище Таня училась 

прилежно, окончила его с 
хорошими оценками. Поста
вили сразу на ответствен
ный участок — ремонтиро-, 
вать экскаваторы. Настав
ница Галина Лунева стала 
вторым учителем. Сколько 
радости было, когда нако
нец перешла самостоятельно 
работать.

Сейчас у ; электросварщи
цы Т. Васильевой 3 разряд. 
Прошло время, пришел 
опыт, навыки. И  комсомол
ку поставили на более слож
ную работу — восстановле
ние деталей.

У  Тани — семья, растет 
маленький сын. Но она гго- 
нрежнеМу не в стороне от 
общественных дел. Органи
зуют ли комсомольцы суб
ботник, вечер или экскурсию 
—  без Татьяны Васильевой 
не обходится.

Депутатами Советов из
бирают самых лучших, са
мых достойных. Верится, 
что не ошиблись в выборе 
кандидатуры . комсомолки 
Татьяны Геннадьевны В а 
сильевой в цехе. Ведь не 
было еще случая, чтобы она 
не» оправдала доверие това
рищей по работе.

Т. САП РО Н О ВА .

~ф В номер!
В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ

Досрочно, к Дню выбо
ров, справился с повышен
ными социалистическими 
обязательствами экипаж бу
рового станка №  7 старше
го машиниста Александра 
Ивановича Филатова. 21 
февраля на счету экипажа 
было 1.197 метров сверх 
пятилетнего плана.

ПРИЗНАНИЕ
Решением коллегии Мини

стерства черной металлур
гии СССР и Ц К  отраслево
го профсоюза звание «Удар
ник десятой пятилетки» 
присвоено экипажу экскава
тора ЭКГ-4,6 №  14 старше
го машиниста Бориса Федо
ровича Симонова и экипажу 
бурового станка .№ 3 стар
шего машиниста Александра 
Игнатьевича Вертебного.

ПОБЕДИТЕЛИ
Коллектив обогатительно

го комплекса Ковдорского 
ГО Ка признан победителем 
во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании за IV  
квартал 1979 года.

ПЕРВЫЕ В ОТРАСЛИ
По итогам Всесоюзного 

социалистического соревно
вания за четвертый квартал 
1979 года коллективу ГО Ка 
«Ковдорслюда» присуждено 
переходящее Красное знамя 
и первая денежная премия.

ПАМЯТНЫЕ ПОДАРКИ
В агитпункте, расположенном 

в клубе «И скра», создан уголок 
молодого избирателя. Ю ношам 
и девуш кам , которые впервые в 
жизни отдадут свои голоса за 
избранников народа, будут вру
чены памятные подарки. Осо
бое внимание уделили избирате
лям  преклонного возраста. Хо
дили по квартирам и вручали 
персональные приглашения.

В. Щ Е Р Б И Н И Н ,  
секретарь комитета В Л К С М  
треста «-Ковдорстрой».

Заходите,
ждем!

' Избирательный участок 
№  44 расположен а обще
житии Ковдорского ГОКа 
(переулок Полярный, 12). В 
участок «ходит 8 избира
тельных округов: с 24 по 31 
включительно. По состоя
нию на 14 февраля 1980 го
да зарегистрированы 2.498 
избирателей.

Члены избирательной ко
миссии и агитаторы дежу
рят с 9 часов до 22 часов. 
На избирательном участке 
имеется необходимая лите
ратура, Законы о выборах, 
комментарии к ним, биогра
фические данные кандида
тов в депутаты.

В подьездах домов вы
вешены приглашения с 
просьбой провериться в 
списках избирателей. Так 
что, если кто этого еще не 
успел сделать, —  милости 
просим посетить избира
тельный участок сегодня и 
завтра.

В. С ТЕП А Н ЯТ О В, 
председатель избира
тельной комиссии 44 
избирательного участ
ка.

ф  23 февраля —  День Советской Армии и Военно-Морского Флота-

У солдата суровая служба
СТРОКИ ИЗ ПИСЕМ ВОИНОВ, ПРОХОДЯЩ ИХ СРОЧНУЮ  СЛУЖБУ

«Уважаемые Антонина 
Константиновна и Павел 
Гедеонович! Командова
ние войсковой части, где 
проходит службу ваш 
сын Виктор Павлович, 
сообщает, что он здоров, 
добросовестно выполняет 
свой служебный долг, 
является отличником бо
евой и политической под
готовки, службы и дис
циплины.

Благодарим за то, что 
вы воспитали хорошего 
сына, настоящего защит
ника Родины, которым 
можете по праву гор
диться. И. о. командира 
войсковой части В. Н. 
ГО Ш КО , и. о. замести
теля командира по по
литчасти В. И. Т И Х О 
НОВ».

Из благодарственного 
письма родителям рядо
вого Виктора Пруднико
ва. * * *

«Служба у меня идет

нормально, Новый год 
тоже встретил нормаль
но. Первое полугодие в 
вечерней школе закончил 
хорошо. Постараюсь хо
рошо закончить одинна
дцатый класс и поручить 
аттестат зрелости.

В  общем, служба идет 
нормально. Строевая, ус
тавы, боевая подготовка. 
У вас, наверное, морозы 
стоят, a-у нас тепло, все
го — 1 0 — 15 градусов. 
Так что бегаем на заряд
ку. Холодно, но зато по
лезно для здоровья».

Из письма рядовою 
Виктора Прудникова ро
дителям: рабочей СМУ-3
А. К. Прудниковой и во
дителю авт о к о л о  и и ы  
1378 П. Г. Прудникову.

т <Г:. *
«Ж иву я хорошо, служ 

ба идет нормально. До 
присяги осталось всего 
две недели. Мы уже взво
дом были в наряде по 
стОлбвой, я работал в

картофелечистке. Сегод
ня во взводе большая 
стирка».

«Сейчас у меня сво
бодное время. Мы долж
ны подготовиться к зав
трашнему дню, то есть 
Подшить подворотнички, 
начистить сапоги. Я  сде
лал все быстро и оста
лось время для письма. 
Я уже поправился на 5 
килограммов. Хотя и 
подъем в 6 часов, потом 
зарядка, кросс. Вначале 
еле бегал, а сейчас при
вык, I ношусь, как ме
теор».

Из писем рядового 
Андрея Михеранова ро
дителям: рабочей рудни
ка «Железный» М. А. 
Мнхерановой и слесарю 
ВО Ф  рудника «Ковдор»
А. М. Михеранову.* *Й

«Рядовой Удалов Вик
тор Евгеньевич награж
ден грамотой за отлич
ные успехи в боевой и

политической подготовке, 
примерную дисциплину и 
безупречную службу в 
рядах Вооруженных Сил 
СССР.
Командир ПАХОМ ОВ».* * *
«Служба идет по-ста

рому. Рота пополнилась 
новйчками, как в свое 
время пришли и мы.
1 ражданские специаль
ности —  слесаря-инстру- 
менталыцика, токаря по 
обработке металла— при
годились мне и в армии. 
Приобрел здесь еще од
ну специальность-—элект
рогазосварщика.

В  части создают спор
тивное отделение, в ко
торое вошел и я».

Из письма рядового 
Виктора Удалова роди
телям: рабочей рудника 
«Ковдор» ГО Ка «Ков
дорслюда» Т. И. Уда,по
вой и слесарю ЛТК тре
ста «Ковдорстрой» Е. В. 
Уда-лову.



Ш  Кандидаты народе'
Депутат районного Совета участвует в организа

ции населения на выполнение наказов избирателей и 
в контроле за их реализацией колхозами, совхозами, 
предприятиями, учреждениями и другими организа
циями, добивается претворения наказов в жизнь.

Из статьи 79 Закона Российской Советской 
Федеративной Социалистической Республики 
«О районном Совете народных депутатов».

назад в этот день ему был 
вручен партийный билет.

А. А. Туров— заместитель 
секретаря парторганизации 
базы материально-техниче
ского снабжения,, несколько 
лет подряд возглавляет 
группу народного контроля. 
Ли а тол ий Александрович 
Туров баллотируется канди
датом в депутаты городско
го Совета народных депу
татов.

Ю. Б А БО Ш  ИИ. 
старший мастер базы 
материально - техниче
ского снабжения Ков- 
дорского ГОКа.

Крановщик
Без малого двадцать лет 

работает на комбинате А. А 
Туров. Был слесарем, авто
крановщиком, потом пере
шел помощником кранов 
шика на железнодорожный 
кран.

Если у первого крана гру
зоподъемность была 50 тонн, 
то сейчас послушной маши
не подвластны 125 тонн.

12 апреля, в День космо
навтики, у Анатолия Алек
сандровича двойной празд
ник. Восемнадцать лет тому

Швея
Работу бригады по, поши

ву женского легкого платья, 
возглавляемую К. И. Кор
ниловой, оцениваем только 
на хорошо, lie  случай
но по итогам соревнования 
за 1979 год этот коллектив 
вышел победителем. В  те
чение всего года не было ни 
жалоб, ни претензий на ка
чество, ни просроченных за
казов.

Бригадный метод пошива. 
Допустил брак один, а в 
ответе — весь коллектив. 
Бригадир предложила осу
ществлять контроль за ис
полнением каждой опера
ции. Швеи проверяют рабо
ту друг друга.
'Никаких идеальных усло

вий для бригады не созда
вали. Отнюдь, неохотно бе
рут практиканток или уче
ниц в других бригадах. По
ка освоят операцию, пока
затели бригады пострадают.

А Клавдия Ивановна да
же любит, когда молодые 
девушки приходят обучать
ся швейному делу. И уж  
кто поработает с Клавдией 
Ивановной, потом— только в 
ее бригаду. Были на прак
тике у К. И. Корниловой 
Лариса Широва, Маша Ско- 
вородина, Ирина Ивано
ва. После окончания ГП Т У  
вернулись и попросились в 
бригаду Корниловой. Лари
са Широва уже освоила пе
тельные спецмашины, под
шивочные. Она как бы за
канчивает обработку гото
вой веши. В  графе выполне
ния задания — 135 'процен
тов.

Пришла грустная, расст
роенная на смену Мария К. 
Не ускользнуло от Клавдии 
Ивановны, что не спорится 
дело у Марии. Подошла, 
выяснила, в чем дело. Ока

залось, в семье неполадки. 
М ужа наказали за недис
циплинированность.

— Хорошо, не расстраи
вайся, зайду, поговорю и с 
ним, и на работу схожу,— 
пообещала Клавдия И ва 
новна.

Работала на индивиду
альном заказе в другой 
бригаде одна швея. Челове
ку к пенсии, а она зараба
тывала меньше всех. Часто 
опаздывала, приходила на
веселе. Административные 
меры не помогали. Тогда 
пришла Корнилова и попро
сила: переведите ее в мою
бригаду. Теперь человека не 
узнать, одна из лучших 
швей стала. А Клавдия И ва 
новна так и говорит, что у 
нее золотые руки.

Восемь готовых изделий 
надо сдать . за смену. В 
бригаде 9 человек. А сдают 
по 10— 11 вещей.

Как-то заболела закрой
щица Голохова. Могла за
стопориться работа. Клав
дия Ивановна сама встала 
на подкрой. Двойная на
грузка. Но , справилась, и 
бригада без дела не оста
лась.

С 19с 4 года в ателье 
Клавдия Ивановна Корни
лова. В трудовой книжке 
одни благодарности, поощ
рения, А , скольких обучи
ла портному делу за эти го
ды, скольким помогла най
ти свое место в жизни, не 
перечесть.

Уважение коллектива — 
немалая награда. На общем 
собрании коллектива ком
бината бытового обслужи
вания Клавдию Ивановну 
Корнилову назвали - канди
датом в депутаты городско
го Совета. •

М. Б А Л Ь Ц Е В И Ч , 
заведующая а т е л ь е  
комбината бытового 
обслуживания.

Учеником слесаря пришла после .окончания средней 
школы в цех КИГ1иА Наталья Петровна Сафронова. А 
сегодня у нее 3 разряд, недавно ездила обмениваться 
опытом в объединение «Апатит». Освоила ремонт при
боров класса 0,2 и 0,5. Наталья Петровна заочно закон
чила Ленинградский механический техникум. Она член 
бюро комсомола цеха.

Н. П. Сафронова баллотируется кандидатом в депу
таты районного Совета.

Фото Е. Ж уковой .'

ф Межотраелвво» соревнование

ЗВЕНЬЯ В ЦЕПИ

Электрослесарь участка дробления ветеран Великой 
Отечественной войны Никита Васильевич Жигальцев за
рекомендовал себя как неутомимый общественник. Не
однократно его избирали депутатом местных Советов. 
И на этот раз избиратели оказали ему высокое дове
рие, выдвинув кандидатом в депутаты районного Совета.

Фото Ю. Петрухина.

ф  БелАЗ вывезет. Если ему помочь-

В  1979 году
коллектив Олене
горского горно- 
обогатител ь н о г о 
комбината отгру
зил сверх плана 
9.947 тонн кон
центрата, задание 
по реализации про
дукции перевы
полнил на 477,3 
тысячи р у б л е й ,
86,2 процента мар

шрутов отгружено с коле
банием по содержанию же
леза ±0,5 процента. Оборот 
вагонов М ПС при плане 5,7 
часа составил 5,6 часа. Про
изводительность труда 100,2 
процента.

Коллектив Ковдорского 
ГО Ка план по выпуску кон
центрата выполнил на’ 100,2 
процента. Дополнительно к 
заданию отгрузил 10,1 ты
сячи тонн продукции на 
сумму 904 тысячи рублей. 
Череповецкому з а в о д у  
сверх задания отгружено 
8,3 тысячи тонн концентра
та. Производительность тру
да 100,1 процента.

Коллектив производствен
ного объединения «Воркута
уголь» план по добыче угля 
выполнил на 101,7 процен
та. Отгрузка в ваг онах М ПС 
составила 97,7 процента, не-* 
догруз — 429,9 тысячи тонн. 
Шахтеры допустили завы
шение простоев вагонов 
М П С  на путях комбината 
на 1,5 часа.

Коллектив Пикалевского 
объединения «Глинозем» 
годовой план по реализации 
перевыполнил. Оборот ваго
нов М П С  ниже нормы на 
0,1 часа. Из-за неподачи ва
гонов в адрес Череповца не
догружено 44.267 тонн флю
сов.

Коллектив ленинградского 
объединения «Вторчермет»
годовой план по переработ
ке металлолома выполнил 
на 100,9 процента, но не су
мел в полном объеме отгру
зить 'металлошихгу для Че
реповецкого завода, задол
жав свыше 30 тысяч тонн. 
Допущен перепростой ваго
нов М ПС на 0,8 часа.

Коллектив Октябрьской 
железной дороги не спра
вился с выполнением до
говора смежников на 1979 
год.

По материалам газеты
«Череповецкий метал
лург».

Участники межотраслево
го соревнования подписали 
договор о социалистическом 
соревновании коллективов 
на 1980 год. Встреча пред
ставителей предприятий- 
смежников состоялась 14— 
15 февраля в Оленегорске.

Шахтеры объединения
«Воркутауголь» . обязались
отгрузит(» сверх плана чере- 
повчанам 50 тысяч тонн 
угольного концентрата, а 
всего, выпустить сверх пла
на 90 тысяч тонн, реализо
вать сверхплановой продук
ции на 8 миллионов рублей.

Оленегорцы обязались от
грузить Череповецкому ме
таллургическому за во ду
сверх плана 20 тысяч тони 
железного концентрата, 80 
процентов маршрутов — е 
колебанием по качеству 
плюс— минус 0,5 процента, 
реализовать сверх плана то
варной продукции на 200 
тысяч рублей, сократить 
простои вагонов на 0,05 ча
са.

Ковдорчане —  выработать
и отгрузить сверх плана для 
череповчан 10 тысяч тонн 
железного концентрата, ре
ализовать сверхплановой 
продукции на 100 тысяч 
рублей, сократить простой 
вагонов на 0,05 часа, повы
сить содержание железа и* 
0,01 процента.

Металлурги Череповца —• 
выработать сверх плана: 12 
тысяч тонн чугуна, 28 ты- 

1сяч тонн стали, 20 тысяч 
тонн проката, 35 тысяч тони 
кокса, 20 тысяч тонн агло
мерата, тысячу тонн суль
фата аммония, а также ат
тестовать государственным 
Знаком качества шесть ви
дов продукции и довести 
удельный вес продукции 
высшей категории до 25 про
центов.

Коллектив производствен
ного объединения «Глино
зем» —  отгрузить Черепо
вецкому металлургическому 
заводу сверх плана 5 тысяч 
тонн флюсов, выдать- сверх 
плана 20 тысяч тонн "извест
няка.

Ленинградское объедине
ние «Вторчермет» — -отгру
зить сверх плана 2 'Тысячи 
тонн металлолома.

Железнодорожники Ок
тябрьской магистрали — 
обеспечить сверхплановую 
перевозку 20 тысяч тонн 
оленегорского и 10 тысяч 
тонн ковдорского концен
трата, сократить простой ва
гонов на станциях Оленья и 
Ко в дар на 0,1 часа.

Сдв иг 
по фазе

Выходы на линию до де
сяти 75-тонных БелАЗоа 
уже перестали быть редко
стью. Поначалу одинаковые 
сложности представлялись 
и с механической, и с элек
трической частями —  все 
внове. Но с тех пор многое 
сделано для усовершенст
вования узлов автомобиля, 
особенно надежности меха
нической части машины.

Взять хотя бы недавний 
успех. Замучались с заме
ной масляных радиаторов. 
И так «же регулярно они 
опять выходили из строя. 
Тогда Ю. Ф- Ульянков пред
ложил попробовать масля
ные радиаторы, списанные 
с буровых станков. Приспо
собили. И получилось! Че
тыре машины, на которых 
стоят радиаторы с СБШ, по 
этой причине уже не оста-

«Су Р МДПОШ
Ъ Ф К О В А О Р

е 12 февраля 

1980 года ’

навливаются. Здесь надо 
отметить Адамй Трофимо
вича Павленко, бульдозери
ста рудника «Железный», он 
очень помог цеху.

Так вот, одна маленькая 
победа за другой, доводим 
до ума механическую часть. 
А с электрической...

Сейчас нас трое. Кроме 
меня это В. А. Миролюбов 
и Н. С. Грапель. Опытные 
кадры. Есть еще три по- 
мощника-ученика, но им 
пока можно поручить толь
ко малоквалифицированную 
работу. Таким составом не 
закрыть все смены цели
ком. Остается пятидневка. 
В выходные сидим дома — 
ждем вызова в цех. Как 
правило, ждем не напрасно.

Без восьми, как минимум, 
опытных специалистов по
ложение не исправить. При
чем, это речь о текущем 
ремонте. А еще нужны ру
ки на техобслуживании.

Чтобы пояснить специфи
ку ремонта оборудования, 
скажу, что БелАЗ-549 слож
нее экскаватора. Но у во
дителя лишь вторая группа 
электробезопасносги, он не 
может ремонтировать сам 
как это делает машинист 
экскаватора.

И уже ни в какое сравне

ние не идет 75-тонник с 
БелАЗом-548. У того низко
вольтное оборудование, а 
здесь —  силовая, высоко
вольтная цепь. Но обслу
живающий персонал тех и 
других машин называется 
одинаково —  электрики. 
Тогда как заниматься элек- 
т р и ч е с к о й  частью
БелАЗа-549 должны элект
рослесари-наладчики. Пока 
же мы оформлены кто 
электриком, кто автослеса
рем, кто аккумуляторщи
ком.

На отдачу от семидесяти- 
пятитонников очень повлия
ла принятая с 1 января но- 
'вая система оплаты труда. 
30 процентов, премии за 
план, по 3 процента за каж
дый процент сверх плана, и 
так до 60. План умножает
ся на число членов экипа
жа. Следовательно —  ко
тел. Весь экипаж нацелен на 
наибольшую производи
тельность.

На ремонте же предсто
ит заменить наспех сделан
ное оборудование стацио
нарным. А главное — ос
новательно научиться део- 
жать в порядке электриче
скую часть машины.

P. K A M A JIO B . 
автослесарь Ц'ГТ.

Н а с т уп л е ни е  
в тылу

Коэффициент использо
вания БелАЗов зависит и от 
простоев на ремонте, и от 
сходов сразу же после ре
монта. Именно на улучше
ние условий труда на этом 
участке и обратила внима
ние творческая бригада во 
главе с В. И. Осколковым, и 
рационализаторы цеха.

Совсем недавно пайка ра
диаторов была камнем 
преткновения. Орудовал- 
медник ручным паяльни
ком. Через неделю —  мак
симум две снова этот же 
радиатор в медницкой. Са
мый квалифицированный 
медник П. Н. Мясников и 
тот не раз сокрушался, что 
затор с радиаторами никак 
не уменьшается.

А сколько повозиться при
ходилось с этим самым 'оа- 
диатором. Прежде чем за
паять, надо вымыть вруч
ную. О какой уж произво
дительности говорить. Но 
вот творческая бригада ус
тановила мойку для радиа
торов, оборудование для 
ремонта методом окунания.

В декабре на 75-тонный 
БелАЗ №  005 поставили ра

диатор, запаянный методом 
окунания. Уже второй ме
сяц машина не сходит с ли
нии. Справлялись у водите
лей —  никаких претензий. 
Надо оговориться, что пока 
технология запайки радиа
торов отработана не до 
конца. У коммуниста П. Н. 
Мясникова появились идеи 
усовершенствований.

Вспоминаю, как два сле
саря На щиномонтажном 
участке трое суток разбор- 
тировали колесо семидеся- 
типятитонника. А потом в 
конце концов пришли к 
мастеру и заявили: нельзя 
так больше работать, надо 
что-то придумать. Дпй за
мены камеры или покрыш
ки у колеса БелАЗа приме
няли шиномонтажный пресс, 
2— 3 дн̂ г уходило. Теперь в 
цехе -г- целый шиномонтаж
ный участок, который в бу
дущем будет расширен, 
оборудован новыми меха
низмами. А пока радует 
уже тот факт, что на заме
ну шины уходят часы, а не 
сутки.

Тягач, приспособление 
для снятия колес семидеся- 
типятитонника. Они тоже на 
счету творческой бригады. 
Обыкновенный погрузчик 
с т а л  колесосъемником,

Облегчился труд и на 
участке ремонта двигате
лей. Сколько усилий требо
валось от слесаря, чтобы 
вымыть вручную блок дви
гателя. Автоматическая 
мойка эту подготовитель
ную операцию свела до од
ного часа. Разумеется, улуч
шилось качество ремонта 
двигателей.

Поскольку будущее за 
75-тонными БелАЗами, то в 
этом году творческая брига
да, рационализаторы цеха 
наметили дальнейшее усо
вершенствование ремонт
ных работ большегрузных 
машин. И. И. Дорофеев по
дал 12 предложений, на
правленных на улучшение 
узлов .семидесятипятитон- 
ника. Более удобная смаз
ка рычагов БелАЗа-549, за
щита от повреждений элек
троприборов, дополнитель
ная изоляция электрощитов 
низковольтного оборудова
ния, это результат поиска 
рационализаторов Д. С. 
Фролова, Ю. Ф . Ульянкова, 
А. В. Назаренко, И. И. До
рофеева и других.

В. Ш ВА И О В, 
мастер по ремонту 
оборудования цеха 
технологического тран
спорта.



ш*т

J  РАЙОНЕ Ковдор-озврв
®  карбонатные породы 

были обнаружены в 193-3 
году К, М. Кошицем, а их 
принадлежность именно к 
карбонатитам установлена 
в 1940 году Ц. Г. Златкинд 
и А. И. Шалимовым. Но кто 
же, собственно, представля
ют собой карбонатиты?

К карбонатитам относят 
светлые, похожие на мра
мор, кристаллически - зер
нистые горные породы, со
стоящие, в основном, из ми
нерала кальцита (СаСОч); 
иногда в них содержатся и 
другие карбонаты, в част
ности доломит, в который, 
наряду с кальцием, входит 
и магний. Отметим сразу, 
что в районе Ковдора пре
обладают кальцитовые кар- 
бонатиты нескольких раз
новидностей, а Доломито
вые распространены совсем 
незначительно. Как второ
степенные компоненты, в 
них находятся зеленые или 
бурые пластинки слюды- 
флогопита, светло-серые 
зерна форстерита (оливина), 
вкрапления магнетита, апеи 
тит, похожий на капельки 
стекла, золотистые блесни 
сернистых минералов (пир
ротин, пирит). В отличие от 
мраморов, карбонатиты со
держат характерную ак
цессорную примесь мель
чайших кристалликов бад- 
делеита, циркона и других, 
относительно редких, мине
ралов.

В настоящее время на 
земном шаре известно все
го около 200 месторожде
ний карбонатитов, найден
ных и изученных в течение 
последних десятилетий в 
Южной Африке, Бразилии,

5. К а р б о н а т и т ы
ных и широко распростра- мента нескольких марок 
ненных карбонатных пород (при высокой, однако, себе- 
— известняков, залегаю- стоимости) и для получения
щих' слоями и представляю- извести, пригодной для из- 
щих собой затвердевшие готовления силикатного 
донные осадки древних 
морских бассейнов. Отлича
ются они и от мраморов, 
представляющих собой те 
же известняки, претерпев
шие, однако, в , земных глу
бинах полную перекристал-

кирпича.
КО Л Ь Ш И М  практическим 

успехом, открывшим 
наиболее реальный путь к 
использованию ковдорско
го карбонатита, следует 
признать эксперименталь-

лизацию. Итак, карбонатиты ные ра6оты лаборатории 
занимают особую геологи- строительных материалов, 
ческую позицию, обладают органИзованной Кольским 
особой формой залегания, филиалом Академии наук в 
имеют специфический ми- Мончегорске. Здесь, под ру-
неральный состав. ководством старшего науч- 1 Г Г '’ "  '

Как известно, карбонат- ного сотрудника Д. Д. Тен- “ селением в 1957 году же-

звпасы залежи были ут
верждены, и карбонатит 
оценен как сырье для по
лучения разных видов из
вести, в том числе пригод
ной в производстве сили
катного кирпича, кровель
ной черепицы и облицовоч
ных плиток.

Цементной промышлен
ности ковдорский карбона
тит не был рекомендован 
из-за неоднородности со
става, высокого содержа
ния фосфора и изобилия 
посторонних включений. В 
связи с завершением де
тальной разведки и восста

ние породы широко ис- нера< в 195 3 _ 5 6 годах был 
пользуются в народном хо- рд3рвботан рациональный

лезнодорожного сообщения 
со станцией Пинозеро, веко-

зяйстве в «сыром» виде способ изготовления моро- ре начались подготовитель
ная строительный камень), 30стойкого силикатного кир- |1ые P a6° ™  к открытию на 
в производстве строитель- Пича из кварцевых отходов Пилькома-Сельге карбона- 
ных материалов (извести,

Дмитрий Дмитриевич 
Т ЕН Н ЕР .

j!'!1; I 1.

Фуат Атаулович 
А Л ЕЙ К И Н .

пользование в качестве 
флюса, провели Г. С. Прон- 
ченко и С. А.|Ступаков от

Северной Америке, Норве- треста «Апатит»; в 1939— 40
гии, Швеции, Финляндии 
других местах.

В Советском Союзе кар-

ли и опробовали Ю. ГК 
Ивенсен и Л. И. Пазюк, на
правленные Московским

бонатиты обнаружены на же карбонатиты обследова- 
территории Кольского полу
острова и Северной Каре
лии, в Красноярском крае 
и в Якутии, а также в горах 
Саян. Разрабатываются они 
пока только в Ковдоре.

Карбонатиты геологиче
ски связаны с комплексами 
(массивами) ультраоснов- 
мых-щелочных пород. Они 
образовались на поздних 
стадиях становления таких 
массивов, примерно одно
временно с их ближайшими 
«родственниками» —  поро
дами типа ковдорских маг- 
нетитовых руд. Они слага
ются одними и теми же ми- тем утверждение в ГКЗ. 
нералами, только в различ
ных количественных соотно
шениях. Кальцит и доломит 
играют в магнетитовых ру
дах подчиненную роль, а в 
типичных карбонатитах рез
ко преобладают. '

I /  АРБОНАТИТЫ находят- 
ся в виде жил, нередко 

ветвящихся, и линзообраз
ных залежей. Исследова
ниями установлено, что они 
являются глубинными обра
зованиями, возникшими в 
земных недрах из горячих, 
насыщенных газами, раст
воров. Эти растворы подни
мались по трещинам и раз
ломам, сопровождая внед
рение магматических рас
плавов. Часто породы, вме
щающие карбонатитовые 
тела, подвергались ослюде- 
нию и карбонатизации.

Карбонатиты, таким обра
зом, по условиям образо
вания существенно отлича-

Оленегорской обогатитель- 
цемента) и в металлургии нод фабрики с добавкой 
(в качестве флюса). На ковдорского карбонатита. 
Кольском полуострове эти д ля начала разработки 
породы весьма дефицитны намеченной залежи потре- 
и поэтому неудивительно, бовалась уже детальная ее 
что их находка на Ковдор- разведка, и вот, в 1955 го- 
озере сразу же привлекла ду «Леннерудтрест» орга- 
к себе внимание. И вот, „изовал на горе Пилькома- 
одни за другими сюда при- Селыа, к юго-западу от же- 
езжают геологоразведоч- лезорудного месторожде- 
ные партии для изучения НИЙ1 горные и буровые ра- 
карбонатитов и их опробо- боты (началь ник партии
вания' В. М. Крымский, геолог

В 1934— 35 годах разведку д . м . Минджилкиев, гидро- 
карбонатитов горы Воцу- ге0лог 3. П. Панова). В 1956
Вара, в расчете на их ис- году в них ВКЛЮЧился и

Ф. А. Алейкин. Он составил 
промежуточный отчет, а за
тем, возглавив партию, про
должил эту разведку. Со
путствовавшие гидрогеоло
гические исследования вы
полняла М. С. Лабецкая.

Мне довелось познако
миться с Фуатом Атаулови-
чем Алейкиным на Ковдор- 
ском массиве в 1957 году, 

геологоразведочным инсти- Жили мь, тогда по_сосед-
тутом. Занимаясь геологи- ству,' на северном берегу 
ческим картированием по озера Ковдор. Карбонати- 
заданию Енской экспедиции 30вая залежь разведыва- 
Ленинградского геологиче- лась шурфамИ1 канавами и 
ского управления, карбона- скввжинами на глубину до 
титы изучили и описали в 100 метров. Отобранные 
1940 году Ц. Г. Златкинд и рядрвые пробы обрабаты- 
ее помощник А. И. Шали- ;.gam<Cb на месте, а крупные 
маз. Она .же, по данным _  технологические отправ- 
разведки довоенных лет, в ЛЯЛись в исследовательские 
1945 году подсчитала про- институты и на заводы для 
мышленные запасы место
рождения, получившие за-

годах эти работы продол
жил И. С. Бахирев (комби
нат «Североникель»); тогда

I Печи на горе Воцу-Йара, в которых производился обжлг-карбонатита (фото 
197(1 года).

очередных испытании.
Фуат Атаулович запом

нился мне как толковый, 
Интерес к карбонатитам, серьезный геолог и благо- 

как к возможному сырью желательный человек. И он, 
для производства цемента, и его сотрудники — про- 
возник и в «Леннерудтре- раб-геолог А. П. Первуши- 
сте». Г. М. Красновский про- на и техник Н. Ш. Алейки- 
извел экспертизу материа- на —  охотно содействовали 
лов по карбонатитам, а Е. П. мне и моим студентам в 
Коростовцева — опробова- проводившихся минералоги- 
мие некоторых залежей, в ческих исследованиях. По
том числе и наиболее круп- еле завершения полевого 
ной, на горе Пилькома- сезона Ф . А. Алейкин был 
Сельга. В разработку про- направлен р район Пикале- 
блемы карбонатитов начал ва, на разведку известняков; 
включаться также геолог в последние годы он пере- 
Д. Д. Теннер. шел на профсоюзную рабо-

Вслед за тем, дополчй- ту и сейчас возглавляет 
тельную разведку и опро- крупную профсоюзную ор- 
бование предпринял «Лен- ганизацию объединения 
геолстромтрест» (исполни- «Севзапгеология». 
тели работ: в 1950 году Окончательный отчет по
Л. П. Припечко и К. К. Ха- всем геологоразведочным 
занович; в 1954— 55 годах— работам, проведенным йа 
А. М. Шатровская). Изуче- ковдорских карбонатитах в 
ние проб в институтах «Ме- 1955— 57 годах, составили 
ханобр» и «Гипроцемент» и С. Я. Беленький, 3. Я. Кац, 
заводские испытания позво- 3. П. Панова при участии 
лили рекомендовать карбо- Ф . А. Алейкина и 3. В. Ба

ются от наиболее извест- натит для производства це- гановой. Промышленные

титового карьера.
Когда разворачивалось 

строительство поселка Ков
дор, «Ковдорстрой» одно 
время пытался получать из 
карбонатита негашеную из
весть в специально соору
женных для этого печах 
(см. фото).

ИНАЧЕ изучали карбона
титы в 1956— 57 годах 

геологи Северо-Западного 
геологического управления 
С. И. Эвенчик и А. И. Ива
нова, проводившие на 
Ковдорском массиве ре
визионные работы. Они 
применяли шлиховое опро
бование. Шлихом геологи 
называют концентрат тяже
лых минералов, отмывае
мый из породы водой. 
Шлихи не трудно получать 
из рыхлых отложений, 
плотные же (монолитные) 
породы приходится пред
варительно измельчать до 
0,5— 1,0 мм. Такие шлихи 
геологи называют «искус
ственными» или «протолоч- 
ками».

Отмывку шлихов произ
водят в ковшах, в лотках 
или на специальных кон
центрационных столах. По
сле сушки шлихи подверга
ются лабораторной обра
ботке: сначала их разделя
ют, с помощью специаль
ных магнитов и тяжелых 
жидкостей, на фракции, а 
затем, пользуясь лупой, 
микроскопом, химическими 
реакциями и другими сред
ствами, определяют1 их ми
неральный состав. Шлихо
вое опробование выявляет 
в породах акцессорные, 
т. е. малые примеси, а это 
имеет не только научное 
(геохимическое) значение, 
но и открывает пути к про
мышленному освоению не
которых ценных минералов.

Исследования показали, 
что при отмывке проб из 
ковдорских карбонатитов и 
магнетитовых руд почти 
полностью удаляются каль
цит и слюда, а в шлихах 
концентрируются не только 
минералы с повышенным 
удельным весом —  магне
тит, апатит и др., но также 
и бадделеит.

На ч и н а я  с 1956 года, 
на Кольском полуост

рове и в Северной Карелии 
начала проводить широкие 
научные исследования груп
па сотрудников Всесоюзно
го геологического институ
та (ВСЕГЕИ) и Ленинград
ского университета под ру
ководством доктора геоло- 
го-минералогических наук 
Александра Александрови
ча Кухаренко. Она пред
приняла ' разностороннее и 
единообразное изучение 
всех массивов ковдорского 
типа в районах Вуор,и-Ярви, 
Турьего полуострова, Афри- 
канды, Хабозера, Себлъяв- 
ра и других. В течение не
скольких лет эта группа об
следовала, картировала и 
описала каждый из извест 
ных к тому времени 14 мас
сивов, обобщила данные пс. 
различным типам пород 
составила сводную характе
ристику свыше 200 установ
ленных в них минералов.

В те годы на Ковдорский

массив, кроме меня, неод
нократно приезжали со
трудники ВСЕГЕИ М. П. Ор
лова, уделявшая главное 
внимание мелилитовым по
родам, и Э. А. Багдасаров, 
занимавшийся некоторыми 
щелочными породами, а 
также аспирант университе
та А. С. Сергеев, изучав
ший породы, вмещающие 
Ковдорский массив — фе- 
ниты. Посещал Ковдор и ру
ководитель группы —  А. А. 
Кухаренко. В итоге сначала 
были составлены подроб
ные отчеты, а в 1965 году 
опубликована солидная 
сводка, обобщившая мате
риалы по геологии, петро
графии, минералогии и гео
химии изученного ком
плекса. Она облегчила даль
нейшие геологические ис
следования и выбор на
правлений поисковых и раз
ведочных работ.

С 1958 года углубленное 
геолого - минералогическое 
изучение карбонатитов Ка- 
рело-Кольского района на
чал также Ю. Л. Капустин— 
сотрудник одного из мо
сковских исследовательских 
институтов. В Ковдоре ему 
удалось сделать интерес
ные геологические наблю
дения и целый ряд минера
логических находок. Осо
бое внимание он уделил 
карбонатитам, подвергшим
ся приповерхностному из
менению —  выветриванию.

В 1960— 63 годах, под ру
ководством А. А. Кухарен
ко, успешно осуществил 
изучение карбонатитов (в 
частности, и ковдорских) 
аспирант Ленинградского 
университета А. С. Кирил
лов. Эти исследования име
ли геохимический уклон. 
А Д  НОГОЧИСЛЕННЫЕ не- 
* ’  большие отряды гео
логов, проводившие ■ Ков
доре научные изыскания, 
базировались при сезонных 
полевых работах в старых, 
частью полуразвалившихся, 
домиках, а иногда и в па
латках, вблизи северного 
побережья Ковдор-озера, 
где в то время находилась 
ковдорская метеостанция, и 
стоял наиболее благоустро
енный дом, принадлежащий 
леснику Быстрову.

В любую погоду и в лю
бое время дня на озере и 
впадающих в него ручьях 
виднелись человеческие 
фигуры. Но это были не 
рыболовы. Они напоминали 
не то умудренных' опытом 
уральских старателей, не ’ о 
предприимчивых золотоис
кателей —  героев Джека 
Лондона... Согнувшись в три 
погибели или сидя на кор
точках, эти люди в ковшах 
или лотках, а то и просто в 
мисках, отмывали шлиховые 
пробы. Промывали часами, 
терпеливо и тщательно, 
опасаясь растерять драго
ценные крупинки! А из жи
лищ геологов частенько 
слышался упорный, равно
мерный стук — это измель
чались в ступах, вручную, 
протолочные пробы.

В конце 50-х годов стро
ительство поселка ускори

лось, а на горе Железоруд
ной обозначились ступени— 
эксплуатационные уступы, 
стали воздвигаться корпус* 
обогатительной фабрики. 
Геологи получили новые 
хорошие возможности для 
наблюдений. Мы с Андре-i 
ем Сергеевичем Сергеевым 
как раз недавно вспомина
ли, каким великюлепныМ 
огромным обнажением был 
в течение долгого времени 
котлован главного обогати
тельного корпуса.

В 1955 году на Ковдор
ском массиве начала рабо
тать еще одна геологораз
ведочная партия —  из 
«Леннерудтреста», специ
ально занимавшаяся вер
микулитом, Этому, тоже 
весьма интересному, полез
ному ископаемому будет 
посвящен наш следующий 
очерк.

А как же обстоит дело С 
освоением карбонатита? Не 
детально разведанной кар- 
бонатитовой залежи горы 
Пилькома-Сельга теперь, 
как это знают ковдорчане, 
имеется карьер, к которо
му подведена железнодо
рожная ветка от станции 
Ковдор. Отсюда, начиная с 
1967 года, небольшое пред
приятие —  Известковый за
вод —  систематически по
ставляет карбонатит Олене
горскому кирпичному заво
ду. А продукция оленесор- 
цев —  высококачественный 
силикатный кирпич —  обе
спечивает' стройки всей 
Мурманской области и ча
стично даже вывозится за 
ее пределы. Добычей кар- 
боматита руководит Борис 
Михайлович Пыжьянов, сна
чала работавший в долж
ности главного геолога 
предприятия, а в дальней
шем ставший его директо
ром.

В ТЕЧЕНИЕ последнего 
десятилетия Ковдор

ская геологоразведочная 
партия Северо-Западного 
территориального геологи
ческого управления, по
путно с работами на других 
объектах, продолжала раз
ведку карбонатитовык зале
жей, теперь уже до глубин 
200— 300 метров. Пробы 
карбонатитов вновь отправ
лялись на лабораторные и 
промышленные испытание, 
так как поставлена новая 
серьезная задача —  исполь
зовать карбонатиты ком
плексно. Из них предпола
гается извлекать магнетит, 
апатит и попутные (акцес
сорные) минералы, а карбо
наты, освобожденные от 
избытка загрязняющих при
месей, применять в произ
водство не только силикат
ного кирпича, но и цемен
та. В настоящее время, ког
да в Ковдорском ГОКе от
лажены самые различные 
способы обогащения, и же
лезные руды стали ком
плексными, такая перспек
тива становится реальной и 
для карбонатита,

О. М. РИ М СКАЯ- 
КО РС А кО ВА .

г, Ленинград.



Ш  Кандидаты народе”
В  области здравоохранения, физической культуры 

и спорта районный Совет народных депутатов... ор
ганизует охрану материнства и детства; обеспечива
ет проведение оздоровительных мероприятий среди 
детей и подростков, контролирует организацию ме
дицинской помощи детям и подросткам.

Из статьи 25 Закона Российской Советской 
Федеративной Социалистической Республики 

, «О районном Совете народных депутатов».
ли, —  а интересуются: чему 
научился, да что не полу
чается. Какой, казалось бы, 

Не представляю выбора возраст — в группе дети от 
удачнее, чем работать сЛа- двух лет и трех месяцев до 
рисой Ковзун. трех лет. А уже учатся!

Вот пример для иллюст- Воспитатель в единствен- 
рации положения «Человек ном числе все успеть не мо- 
на , своем месте». Нет, я не жет. Вдвоем с няней и то 
хочу сказать, что Лариса дел невпроворот. На заяя- 
Васильевна должна рабо- тиях детей разделяем на

две группы— одна со мной 
занимается, а другая в это

Няня

тать только няней. Но ра
ботать с детьми— да. (К ста 
ти, она собирается учиться время на попечении Лари- 
заочмо в педучилище). По- сы Васильевны. Так на рн
тому, что если дети на гла 
зах веселеют, уже оконча
тельно встряхиваясь ото 
сна, как только увидят ут
ром свою Ларису Васильев- 
ну^то что уже говорить...

совании, физкультуре, раз
витии речи.

Чему научит Лариса В а 
сильевна — мыть руки, пра
вильно обращаться с мы
лом, пользоваться полотей

По ' отношению к детям нем —  останется на всю
вполне можно судить о че
ловеке. Будет Лариса Коз-

жизнь. И просто наблюдая, 
учатся дети. Как везде ус-

зун достойным депутатом певает няня, как кругом чи- 
ра’йонногю Совета, будет за- сто, все блестит. Знаете, как
ботиться о людях, прислу
шиваться внимательно к их 
просьбам. Она же такая 
добрая и внимательная с 
Детьми.

проверяют чистоту в поме
щении детсада? Ваткой. Для 
этого надо не один раз в 
день помыть все вокруг. 
Лариса Ковзун — член сан-

Нынешние родители не тройки, проверяющей чистэ- 
спрашивают как бывало: ку- ту, тут самой надо быть на 
шает ли их малыш,'да спит высоте.

А  посуда? Ее тоже не на 
глаз проверяют. Если капля 
йода потемнела, значит не
достаточно вымыта тарел
ка, жир остался. И как вре
мени хватает, непонятно. 
Ларисе Васильевне хватает. 
Ничего ще запущено, не от
ложено на завтра.

У каждого ребенка собст
венный характер и капризы. 
К  своей же няне все они от
носятся одинаково: ласково, 
так и тянутся, Лариса В а 
сильевна учит дружить, ус
тупать товарищу. И ребенок 
отдает игрушку, хотя само
му хочется поиграть.

Что же до профессиональ
ных навыков Ларисы К о в 
зун, то их, по достоинству 
оценили работники детских 
дошкольных учреждений, 
когда наша группа прово
дила общегородское откры
тое занятие.

Увидев, как встречают 
после отпуска ребята няню 
Ларису Васильевну (а они 
ее так зовут, хотя иногда и 
меняют имя и отчество ме
стами), то сразу можно по
нять: здесь ее место. Если 
добавить, что месяц назад 
Ларису Васильевну Ковзун 
приняли кандидатом в чле
ны КПСС, что она баллоти
руется кандидатом в депу
таты Ковдорского райсове
та, то можно, пожалуй, по
ставить дочку.

К. З И М Н Е Н К О , 
воспитатель яслей-сада 
«Чебурашка».

Инспектора дорожно-патрульной службы Ковдорского 
райотдела внутренних дел Бориса Николаевича Петрука 
хорошо знают и за пределами района. В канун выборов 
он выезжал на слет наставников, организованный обла
стным управлением внутренних дел. Неоднократно Псг- 
рук признавался лучшим инспектором ГАИ  области.

Но все же особенно уважают Бориса Николаевича в 
Ковдоре. Он много делает для того, чтобы наш город 
стал образцовым. Б. Н. Пструк баллотируется в город
ской Совет народных депутатов.

Фото Е. Жуковой.

КВАРТИРА
ОТРЕМОНТИРОВАНА
Гвардии ефрейтор Анато

лий Анищенко, проходящий 
срочную службу в рядах 
Советской Армии, попросил 
помочь своей матери, квар
тиру которой соседи, живу
щие этажом выше, беспре
станно заливали водой. Д а
лее воин писал, что и он, и 
его брат служат далеко от 
дома и помочь матери не
кому.

На запрос редакции отве
чает заместитель директора 
Ковдорского ГО Ка  Б. П. 
Соломиной:

— * Ремонт в квартире 
№ 69 в Микрорайоне, 9, где 
проживает мать воина Со
ветской Армии М. Н. Ани
щенко, произведен. Соседи 
из квартиры №  73 в адми
нистративном порядке воз
местили ущерб. О необходи
мости соблюдать правила 
пользования квартирой Ма
словы строго предупрежде
ны.

м гш г ш т м

ПОПРАВКА I

В  материале «Все  начинаете* 
с дисциплины» иод рубрикой 
«Коллектив — тебе, ты  —  кол 
лективу»  («Р . К  » , от 15 февра
л я ) предпоследний абзац  следу? 
ет читать: «В  работе конферен
ции принял участие председа
тель обкома профсоюза рабочих 
металлургической промышлен
ности К ). М. Букш ин».

ф  Вы нам писали 
Ь  ТЕЛЛО ПОДАНО
; Квартиросъёмщики треть
его корпуса со Сдюдяной,' 3 
обратились с жадобой на 
Ж К К  треста «Ковдор
строй», которая не может 
наладить работу централь
ного отопления в доме.

На запрос редакции отве
чает заместитель управляю
щего трестом «Ковдорстрой» 
41. С. Саркисов;

—  Факты, изложенные в 
письме, имели место. Ввиду 
того, что дом был сдан в 
августе 1979 года, когда 
оборудование теплотрассы 
не было должным образом 
отрегулировано. С наступле
нием похолодания стояки 
отопительной системы про
мерзл и. ■■

В настоящее время отопи
тельная система1 дома Отре
гулирована.

ТАКИЕ ВАЛЕНКИ
Группа работниц Т Э Ц  — 

Кашина, Захарова, Фролова 
я другие —  задали вопрос: 
«Почему отсутствуют в про
даже валенки, особенно не
больших размеров для де
тей дошкольного возраста?» 
Отвечает заместитель на
чальника О РС а Ковдорско
го ГО Ка А. И. Гордиенко:

— Отсутствие в продаже 
валяной обуви объясняется 
тем, чго в IV  квартале 1979 
года Мурманская база «Рос- 
обувьторга» не поставила 
указанные изделия на сум
му 13,6 тысячи рублей. И в 
первом квартале 1980 года 
из выделенных фондов в 15 
тысяч рублей на 5 февраля 
получили лишь на 8,7 ты
сячи рублей, в том числе 
обуви детского и школьного 
ассортимента — на 3,8 ты
сячи. Но во второй полови
не февраля ожидается еще 
одна партия валенок.

По телефонному сообще
нию заместителя директора 
Мурманской базы А. В. Чи
жевской в адрес изготови
телей были посланы теле
граммы за подписью заме
стителя председателя обл
исполкома. Однако действия 
они не возымели. О РС  
принимает меры к изыска
нию ресурсов в других рай
онах и областях страны.

В заключение хочется от
мстить, что неожиданный 
дефицит с валенками возник 
не только потому, что под
вели поставщики. Это еще 
одна иллюстрация к обеспе
ченности О РСа складскими 
помещениями. По промыш
ленным товарам они закры
ваются менее чем на поло
вину. В  том числе и из-за 
невозможности эксплуата
ции склада смешанных то
варов.

Мини-футбол О  Стрельба ©  Лыжи ф
Д в е  трети 
дист анции
Пятый и шестой туры в 

первой лиге ознаменовались 
встречами команд, претен
дующих на призовые места. 
«Горняк» и «Кристалл» шли 
до пятого тура без пораже
ний. Ровная игра, без гру
бости, держала в напряже
нии. Счет 8 :6  в пользу 
«Кристалла» во многом оп
ределил Владимир Кудряв
цев, забивший шесть мячей.

«Север» — «Обогатитель» 
—  ничья. 6 : 6. Футболисты 
Ц ТТ отобрали все” же очко 
у  чемпиона, хотя и проиг
рывали 1 : 6. А команда руд
ника «Железный» в шестом 
туре проиграла еше и «Мо
тору» (5 :9 ) и опустилась 
с первого места на третье.

«Бессмертник» в упорной 
игре победил «Искру» —  
8 : 7. Крупный счет зафик
сирован в матче команд 
третьей лиги «Старт» — 
«Строитель» — 15:0.

С. С А К А Л Ю К , 
главный судья сорев
нований.

I ЛИГА. П О С Л Е 6 Т У Р О В
1. «Кристалл»  10 46-30
2. «О богатитель» В 38-21
3. «Горняк»  8 42-30
4. «Север» 8 35-32
5. «Квар ц» 6 26-27
6. «И скра»
7. «Бессмертник»
8. «Мотор»
9. «Л у ч»  —
10. «Ю ность»  • 17-37

П ЯТН И Ц А , 22 Ф Е В Р А Л Я
Ш К О Л А  №  18

Финал  кубка.
19.00. «Обогатитель» — «Гор 

н як * . Судья Н. Сеин.
СУББОТА, 23 Ф Е В Р А Л Я

Ш К О Л А  Лд 18
18.00. «К р и стал л »—«Ю ность». 

В. Барановский.
18.45. «Квар ц » — «Север». 

Н. Сеин.
19.30. «Обогатитель» — « И с к 

ра». В . Нерода.
20.15,— «Мотор» — « Л уч» . 

В. Бухтей.
21.00. «Бессмертник» — «1ор- 

н я к » . А. Пеунков.
В О С К Р ЕС Е Н Ь Е »
24 Ф Е В Р А Л Я
Ш К О Л А  JV5 18

15.45. «Ю ность» — «Север». 
В . Барановский.

16.30. «И скра»  — «Квар ц *. 
В. Нерола.

17.15. «Кристалл* — «М отор*. 
Н. Сеин.

18.00. «Горняк»  — «О богати 
тель» . , Н, Сеин.

18.45. «Л уч»  — «Бессмертник».
А. Пеунков.

ОТ РЕ Д А К Ц И И . Как 
видно из расписания, матчи 
состоятся только в спортза
ле школы №  18. Турнир за
дыхается от недостатка иг
ровых помещений. Между 
тем, подразумевалось, что 
для нормального проведе
ния соревнований будут ис
пользоваться три зала: школ 
№  18 и 23 и спорткомплек
са.

Надо оговориться: 23 фев

6 27-31
5 28-42
4 30-30
3 22-31

раля зал спорткомплекса бу
дет занят общегородскими 
мероприятиями, посвящен
ными празднику. Но и в 
другие субботы (когда в 
школах занятия) положение 
нелегкое. Трудно найти часы 
для проведения матчей ми- 
ни-футбольного турнира. 
Расписания различных ме
роприятий накладываются 
одно на другое. Админи
страция же школы №  23 во
обще еще ни разу не предо
ставила в этом сезоне зала.

Который уже раз получа
ется, что основная тяжесть 
падает на спортзал восем
надцатой школы. Руководи
тели школы идут навстречу, 
несмотря на нсменьшие 
трудности.

Редакция надеется, что 
вновь организованный ко
митет по физической куль
туре и спорту при райис
полкоме вмешается и при
мет меры к созданию усло
вий для проведения самых 
популярных в городе сорев
нований. Если подключится 
и райком комсомола, то де
ло, видимо, сдвинется.

JB и б л о ч к о !
В  городских соревновани

ях по пулевой стрельбе, по
священных 62-й годовщине 
Советских Вооруженных 
Сил, участвовали 11 коллек
тивов. В первую группу во
шли команды от трёх круп
нейших предприятий горо
да, во вторую — команды 
РСП , леспромхоза, ГР П , 
школ, №  18 и 23. А всего 
на огневые рубежи вышли 
70 человек.

Более трех часов продол
жались соревнования. Л у ч 
ший результат в первой 
группе у первой команды 
«Ковдорслюды», опередив
шей первую команду треста 
«Ковдорстрой» и вторую 
команду Ковдорского ГО Ка. 
Во второй группе победили 
спортсмены школы №  18, 
геологи на втором месте, ле
созаготовители— на третьем.

В личном первенстве у 
мужчин победил ветеран 
стрелкового спорта старший 
инженер леспромхоза Иван 
Яковлевич Гуреев. Второе 
место занял В. Сизоиов 
(Ковдорский ГО К ), третье 
— Э. Шмигельскнй (Г О К  
«Ковдорслюда»),

У  женщин Александра 
Макаровна Сотникова (Г О К  
«Ковдорслюда») —  на пер
вом месте. Призерами стали 
гакже ее одноклубница 
Н. Бугаева и В. Горяченко- 
ва из треста «Ковдорстрой».

К  сожалению, единствен
ный в городе стрелковый 
тир школы №  18, где про

ходили соревнования, не мог 
вместить всех болельщиков. 
Да и этот тир благоустроен 
совсем недавно, раньше это 
был сырой подвал. Реконст
рукцию , тира осуществили 
шефы школы —  производ
ственники рудника «Ков- 
дор».

В настоящее время коман
ды стрелков ГО Ка «Ковдор
слюда» и школы №  18 ре
гулярно тренируются в ти
ре, и результаты, как види
те, сказались. Но подобные 
тиры вполне под силу пост
роить и другим предприяти
ям. Подвальных помещений 
такого типа в Ковдоре мно
го. Не лучше ли их 0 пользой 
занять под стрелковые ти-

PU Л. ДОМБРОВСКИЙ, 
председатель районно
го комитета ДОСААФ.

См ен  а 
лидера?

Команды пионерских дру
жин школ Ковдора встрети
лись 9 февраля на лыжном 
стадионе в розыгрыше пере
ходящего кубка — соревно
ваниях на приз «Пионерской 
правды». В остром соперни
честве лыжникам школы 
Ki 17 удалось отобрать ку
бок у прежнего владельца 
— команды восемнадцатой 
школы.

В личном зачете победи
телями стали: Дима Боло
тов и Лена Шавелкина 
(школа №  18), Света Фу- 
манова и Саша Ищенко 
(школа №  17).

А 17 февраля закончился 
восьмой т р а д и ц и о н н ы й  
Праздник Севера школь
ников. Участвовали пять 
команд школ района. Со
ревнования проходили в 
двух группах, старших 
школьников и ребят средне
го и младшего возраста. 
Оба переходящих кубка вы
играли лыжники восемнад
цатой школы.

Алые ленты абсолютных 
чемпионов завоевали: Н ата
ша Малухина, Лена Тычи- 
нюк, Таня Майорова, Лена 
Шавелкина, Сергей Сырова
ров, Анатолий Неелов, 
Юрий Ширков, Эдик Задо
рожный — все из школы 
№  18.

Теперь сборная школьни
ков района готовится высту
пить на областном Празд
нике Севера, который нач
нется 29 февраля в Апати
тах.

В. то л сто в ,
главный судья сорев
нований.

Редактор Я, М А ХЛ И Н .

СООБЩ ЕНИЕ
Ковдорский райком КП СС  

и Ковдорский р а й к о м  
В Л К С М  располагаются в 
доме №  18 по улице Коши- 
ца (в здании, где прежде 
находился учебно-курсовой 
комбинат К о в д о р с к о г о  
ГО Ка ),

+
БОЛЬШ АЯ 

ПРОГРАМ М А
Празднование 62-й годов

щины Советских Вооружен
ных Сил начнется 23 фев
раля в 13 часов на площа
ди имени В. И. Ленина, тор
жественной линейкой пи
онерских и комсомольских 
отрядов школ города. На 
линейке выступят ветераны 
Великой Отечественной вой
ны.

В программе праздника 
на площади концерт, высту
пление гостей— погранични
ков.

В спортзале школы №  18 
в 16 часов состоится това
рищеская встреча по тяже
лой атлетике Ковдор — Ки- 
ровск, а в 18 часов начнет
ся очередной тур соревно
ваний по мини-футболу.

+
ДЛЯ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
В День выборов в Вер

ховный Совет РСФСР и 
местные Советы в 10 часов 
в красном уголке «Искра» 
выступит духовой оркестр 
треста «Ковдорстрой». Он 
же в 11 часов даст концерт 
в вечерней школе.

Участники художествен
ной самодеятельности Двор
ца культуры и детские кол
лективы Дворца выступят 
на своей сцене в 12 часов.

Два концерта дадут уча
стники художественной са
модеятельности т р е с т а  
«Ковдорстрой»; в 13 часов 
в зале красного уголка «Ис
кра» и в 14 часов в школе 
№  23.

+
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

24 февраля— Концерт ху
дожественной самодеятель
ности для избирателей (12). 
Заседание Клуба поэзии, по
священное творчеству Иса
ковского (17).

25 февраля — Универси
тет педагогических знаний 
«Эстетика поведения моло
дежи» (19).

27 февраля — Универси

тет правовых знаний «Ос
новные принципы трудового 
законодательства. Дисцип
лина труда в СССР» (17).

29 февраля — «Шаги ра
бочей эстафеты». Молодеж
ный вечер. (19).

кино
23 февраля — «Мой доб

рый папа» (12); «Огненные 
версты», вход бесплатный 
(14).

24 февраля — «След ро
сомахи» (14, 16, 18).

26 февраля — «Моло? 
доегь с нами» (17, 19, 21),

27 февраля — «Ева хочет 
спать» (17, 19, 21).

28 февраля — «В день 
праздника» (17, 19. 21).

29 февраля — «Ну, пого
ди!», 8-й выпуск (10-40).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

22— 26 февраля — «Побегт 
(22-го: 12, 16, 18-15, 20, 22: 
23-го: 20, 22; 25-го: 12. 16, 
18-15, 20, 22; 26?го: 12, 14, 
16. 18-15, 20, 22).

23 февраля --„Встреча с 
воинами Советской Армии. 
Документальные фильмы 
«Генерал Ватутин»,- «Голо
са войны» (14). «В  зоне осо
бого внимания» (12, 16, 
18-15).

24 февраля —  Концерт 
для избирателей преподава
телей детской музыкальной 
школы (10); «Женщина, ко
торая пост» (12,22); «Трак
тир на Пятницкой» (14, 16, 
18-15, 20).

♦
УБЕДИТЕЛЬНАЯ 

ПРОСЬБА
В связи с тем, что пункты 

приема стеклопосуды бу
тылки из-под молок* н* 
принимают, убедительно 
просим сдавать бутылки в 
продовольственные магази
ны, торгующие молоком. 

Администрация ОРСа.

+
ПО М ОЖ ЕМ ?

2 марта в парикмахерской 
на Кошица, 13 проводится 
конкурс женских парик
махеров (10).

Администрация КБО.

Этот номер газеты  в типогра
фии «Кандалакш ский  комму
нист* набирали линотипист!,и 
М. П. К О Н О В А Л О В А  и R С. 
К А Л А Ш Н И К О В А ,  верегала
В. А. К О С Т И Н А , клише на
резал В . А. Г А Л Ь Ц Е В ,  пе»а и  
на ротационной машине Ю  Ч. 
В Е Р Ш И Н И Н .
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